

# 令和3年度　日置市教育委員会定例会(12月)

- 日 時：令和3年12月21日（火） 午後4時00分～午後4時40分
- 場 所：日置市中央公民館 研修室2、3（3階）
- 出席者：奥教育長  
委 員：内村委員・中島委員・胸元委員・鵜木委員  
事務局：梅北（事務局長兼教育総務課長）・渦尾（学校教育課長）  
横枕（社会教育課長）・恒吉（東市来支所教育振興課長）  
坂上（日吉支所教育振興課長）・松岡（吹上支所教育振興課長）  
東（教育総務課長補佐）

## 1 開会

奥教育長：ただ今から日置市教育委員会12月の定例会を始めさせていただきます。

## 2 前回議事録の承認

奥教育長：まず前回11月の議事録の承認でございますが、修正等はございませんでしたでしょうか。

鵜木委員：2つお願いしたいです。7ページ、奥教育長が述べられた中の下から3行目「前田芳實さんという方で前の鹿児島大学農学部の学長」とされていますが、「学長」ですので「農学部」を削除していただきたいです。それと次のページですが、私の所のちょうど真ん中位ですが、教育長が「ヘアドネーションをご存じですか」と言われたので、確かに私は「はい、カツラを作る」と言ったのですが、ヘアドネーションがカツラを作ることではなくて、怪我や抗がん剤で髪の毛を失った子どもたちのために、自分の髪の毛を伸ばして、それを寄贈するというのがヘアドネーションですので、「カツラを作るために髪の毛を伸ばす」としていただきたいと思います。

奥教育長：はい。了承しました。他になかったでしょうか。

（特になし）

よろしいですか。それでは11月の議事録は承認とさせていただきます。

## 【前回の議事録承認】

今回の押印は内村委員と中島委員にお願いいたします。

### **3 委員及び教育長の報告**

奥教育長：続きまして、委員及び教育長の報告に移ります。それでは中島委員からお願いいたします。

中島委員：それでは前月の定例会以降の出会等について、ご報告させていただきます。11月19日、第2回目置市総合教育会議に出席させていただきました。「上市来中学校の廃止について」ということで、市長が座長での会議でございましたが、市長が言われた「行政や保護者だけではなく、子どもの意見を聞く」ということを述べられておられました。やはり、在校生の思いや気持ち、それから希望を汲み取るということが、改めて大事だと思ったところでした。実際に関係する子どもたちの意見というのは重要だと感じたところでした。出会については以上でした。

それと、先日、南日本新聞を見た中に、東市来中出身の横田慎太郎さんの記事が載っていました。非常に活躍が有望視されている中で脳腫瘍という大病を患い、その後も脊髄に腫瘍が見つかり闘病をされたという記事が掲載されていました。やはり闘病を続けながら、有望視されていた中での闘病中における葛藤やいろいろな思い、経験などを、何かの機会に子どもたちにも是非聴いてほしいなと思ったところでした。コロナ禍で活動が自粛されている中だからこそ、屋内に少人数の子どもたちを集めて、話を聞く機会を提供してもらえればと思ったところで、また、私自身も機会があれば聴きに行きたいと思ったところでした。以上です。

奥教育長：はい。ありがとうございました。鵜木委員お願いします。

鵜木委員：はい。報告させていただきます。

12月11日、伊集院総合体育館で開催されました「バレーボールフェスタ」を観に行きました。会場の外には、飲食関係とフライゴラッドの支援企業等のブースが設置されていました。私が会場に着く前に鹿児島トヨタからチームヘワゴン車の寄贈があったようで、体育館の入り口にフライゴラッドのロゴが入ったその車が展示されていました。フェスタでは、初めに入団が内定している

4人の選手の紹介がありました。坂元健人選手が垂水市出身と紹介されましたが、他の3人は佐賀県など県外の出身でした。続いて、フラゴラッドの選手によるバレーボール教室が行われ、中学校及び高等学校の女子バレーボールチームが指導を受けました。指導は川畠GM兼監督のユーモアのある掛け声の下で、アタッカー・セッター・リベロなどそれぞれのポジションごとに4つのブロックに分かれて、レシーブやパス・トス・スパイクなどの基本技能をゲーム感覚で楽しそうに学んでいました。続いて、川内商工高校のバレー部とフラゴラッドの15点1セットマッチの模擬試合が行われ、接戦になりましたが、フラゴラッドが勝利しました。その後、アトラクションが行われたようですが、私はこの段階で失礼させて頂きました。

12月19日、第29回目を迎える「日置市ジュニアオーケストラ」の定期演奏会に行きました。午後1時半の開場でしたが、開場前には行列ができており、市民の関心の高さがうかがえました。コロナが収束の傾向にありますが、油断はできないため、会場では入り口での検温、マスクの着用、1席ずつ空けての着席、どこに着席したかが分かるように来場者カードを記入させるなど、万全のコロナ対策がとられていました。現在、団員は小学生から一般の方まで音楽を愛好する人で100名を超えるようです。演奏会は3部構成で、第1部は「ポピュラーソングステージ」と名付けられ、それぞれの楽器の紹介を兼ねて馴染みあるクリスマスソングのメドレーが奏でされました。その後、坂本九の「見上げてごらん夜の星を」、「となりのトトロ」で挿入された曲のメドレー、オードリー・ヘプバーンの「マイ・フェア・レディ」で歌われた曲がメドレーで演奏されました。第1部終了後にジュニアオーケストラの団長である奥教育長の挨拶があり、第2部へと引き継がれました。

第2部は、「編成の違いを楽しむステージ」とされ、初めの曲は入団1年目の団員による弦楽奏「アレグロ／メヌエット」、次に弦楽器だけによる「ラ・フォリア」、3曲目が吹奏楽編成による「ジャーニー・ツー・ハーモニー」、4曲目が小学生から専門学校生で編成した学生オーケストラによる「紅蓮華」の演奏となりました。4曲目は指揮者も中学生が務め、堂々とした指揮者ぶりを発揮してくれました。コントラバスが倒れたり、バイオリンの弓がステ

ージに落ちた音が響いたりするハプニングもありましたが、逆にプロの演奏会とは異なり、聴く側も肩に力の入らない気軽感を味わうことができました。第2部の終了後、休息を挟んで第3部が開始されました。

第3部は「クラシックステージ」となっており、「アルルの女」から「ファランドール」、「歌劇カルメン」から6曲がメドレーで演奏され、アンコールもあって2時間に及ぶ演奏会となり、十分に楽しませていただきました。司会進行も小学生から短大生までが務め、団員が表舞台に出る演出が成されていたと感じました。技量や経験年数には差がありますが、すべての団員が一生懸命に演奏する姿に感動を覚え、音楽の良さを再認識したところでした。  
以上でございます。

奥教育長：はい。ありがとうございました。では胸元委員お願いします。

胸元委員：はい。11月の定例会以降、今回は出席したものはありませんでした。以上です。

奥教育長：よろしかったですか。はい。ありがとうございました。では最後に内村委員。

内村委員：11月30日にふるさと学寮を見学しました。今年から吹上地域・日吉地域が一つになって吹上地域から4人、日吉地域から22人の26名の5、6年生が3泊4日の集団生活を過ごしていました。当日は、日吉支所の瀬崎社会教育指導員による「北朝鮮による日本人拉致問題について考えよう」というテーマで、まず朝鮮半島の歴史について話があり、126年前の日清戦争から始まり68年前の朝鮮戦争が終わって、現在、韓国と北朝鮮の2つの国になった歴史を学んだ後、DVD「めぐみ」を見ました。DVDを見て、44年前に横田めぐみさんが北朝鮮に拉致されたこと、被害者家族の皆さんが、拉致された人が日本へ帰るのを待っていること、日本政府が拉致問題対策本部で取り組んでいることなどを知り、人権について「自分がされて嫌なことは絶対しない」など、真剣に考える良い機会になったことでしょう。

12月1日は、今年度初めての吹上高校学校関係者評価委員会に出席しました。まず各学年の授業参観をしました。職業系の学校であり就職が目標であるため、資格取得と技術の向上に向けて一人一人が真剣に授業を受けていました。その後、現状と課題につ

いて説明がありましたが、一番の課題は29年度から生徒の減少傾向が大きくなってきており、生徒数減少の弊害として、部活動の休部、修学旅行の行先変更、受験生の減少で今までの良い企業との繋がりが途切れてしまう、地元への就職の減少など、いろいろな面で影響が出ているとのことでした。その原因として、少子化による生徒数減少、私立高校への進学増、学校の建物が古いなどが挙げられ、学校の努力だけでは解決できない状況となっています。進路では小規模校の特徴を活かして、一人一人の進路に対応したきめ細かい指導をしているため、就職、進学と全員合格しており、96人の生徒のうち管内就職数は11人となっています。

12月3日は、日吉学園前期課程の持久走大会が晴天のもと行われました。日吉学園になり新コースでの初めての大会で各学年1位が新記録となるので、全員ゴールを目指して一生懸命走っていました。速い子は速いなりに、遅い子も最後まで諦めないで走り抜く姿に応援の保護者から暖かい声援が飛んでいました。

12月5日は、島津貴久没後450年記念事業講演会・演奏会に出席しました。新名一仁氏の講演では、島津貴久が島津家を継承するために必要な官位を獲得するに当たり、様々な手段を講じて「従五位下修理太夫」に任官するまでの過程を詳しく話されました。また吹上支所社会教育課の下小牧潤さんは、一宇治城跡地や市来鶴丸城跡地から発掘された土器や陶器の出土遺物から、当時の貴久の活躍の様子について結び付けられて、夢のある楽しい話をされました。最後に、上川路直光さんの琵琶演奏について、これまでの歴史を詳しく話された後、勝海舟が西郷隆盛の遺徳を偲んで作った、「城山」という曲を琵琶演奏と詩を唄わされて厳かな中で終わりました。

12月10日は、日置市子ども・子育て会議に出席しました。協議事項は計画の素案についてと計画名称について説明・討議しました。主な課題として、①経済的な支援 ②教育の支援 ③子育て世代における支援 ④保護者の就労支援 ⑤制度利用・相談の支援の5項目について施策と主な取組について説明がありました。教育委員会としては、①では就学援助・奨学金貸付制度等 ②では就学時健康診断・ふれあい教室事業・放課後子ども教室等 ③では健康や安全を守るための助言等 ⑤では子ども支援センター

等での活動に取り組んでいます。なお提案として、現在朝食の摂取を含めた望ましい食習慣を推進していますが、最近朝食を摂らない家庭が増えてきているので、なお一層の推進をお願いしたいとありました。また計画名称は、「子どもの貧困対策計画」を「生活応援計画」に変更する名称変更が了承されました。

12月11日は、日吉学園後期課程の持久走大会が行われました。7～9年生の女子34名、男子43名が、女子2km、男子3kmコースで健脚を競い合いました。女子は9年生が3年連続で1位となり、普段の努力の大切さを見せてくれました。男子は7年生が1位となり、今後の成長が楽しみです。担任が伴走したり、最後の生徒に同級生が伴走したり声掛けしたりと友情溢れるすばらしい持久走大会でした。最後に進行の女子生徒が男女の1位の選手にいろいろとインタビューする姿を見て、生徒が自主的に運営していて、頼もしく思いました。

最後に、12月19日の日置市ジュニアオーケストラ、また12月11日のバレーボールフェスタについては鵜木委員の方が詳しく述べたので、私からは割愛したいと思います。私からは以上です。

奥教育長：はい。ありがとうございました。それでは私の方からですが、ほとんど皆さんがおっしゃったことと重なりますので省きます。ふるさと学寮は、伊集院地域も12月12日から実施をいたしました。それから、3学期に1月ですが、東市来地域が予定をしております。今年は、すべてせっぺとべ館で実施するということでございます。よろしくお願ひ致します。

#### 4 議事

##### 【報告第22号 令和3年度日置市一般会計補正予算（第10号）の市長への意見具申について】

奥教育長：それでは本日の議事に入りたいと思います。今日は報告が2件ございますけれども、まず報告第22号令和3年度日置市一般会計補正予算（第10号）の市長への意見具申について説明をお願いします。梅北局長。

梅北局長：はい。資料の方は1ページになります。報告第22号、令和3年度日置市一般会計補正予算（第10号）の市長への意見具申について

であります。令和3年度日置市一般会計補正予算（第10号）について意見を求められ、別紙のとおり回答し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

資料は6ページをお開きください。10款教育費です。補正前の総額22億53万8千円を721万6千円増額しまして、補正後の予算額を22億775万4千円とするものでございます。増額の主な要因につきましては、10款1項事務局費で旧日吉小学校の財産処分に伴います257万3千円の基金積み立て、これについては校舎分それと学校給食施設分、幼稚園舎分ということになります。10款2項では、学級増に伴います空調機器の購入費462万円、同項教育振興費では指定寄附に伴います備品購入費が大きな要因となっております。

社会教育課関係では10款5項の社会教育総務費、新型コロナウイルス感染拡大によります事業中止に伴う減額が主な要因となります。

それでは、教育総務課・学校教育課所管の12月補正について説明を申し上げます。人件費等につきましては説明を省略させて頂き、また主要な補正について説明をさせていただきます。資料は19ページをお開きください。10款1項2目事務局費 24節積立金です。257万3千円の増額は、先ほども説明いたしましたが、旧日吉小学校の財産処分に伴う学校教育施設整備基金の積立金となります。10節需用費 細節施設維持修繕料 270万6千円は、飯牟礼小学校、伊作田小学校、永吉小学校の3校の複式学級の対応によります教室の改修修繕、美山小学校の修繕等によるものでございます。2目教育振興費 17節備品購入費 130万円は、飯牟礼小学校と日吉学園に対する指定寄附金による備品購入費となります。100万円はやはづの里の藤井氏からということになります。それと30万円が本田氏ということになります。この本田氏につきましては後ほどもまた出てまいります。10款3項2目教育振興費 17節備品購入費 30万円、これも指定寄附による本田氏からの備品購入費となります。18節負担金、補助及び交付金 40万円も本田氏からの指定寄附金によるもので、日吉学園の体育文化後援会の補助金ということになります。

資料は22ページになりますが、10款6項3目給食センター費

10節需用費 74万8千円は、23ページになりますが、消耗品費で日置南学校給食センター衛生用品等の不足に伴います20万1千円の増額、修繕料では伊集院学校給食センター調理器具等の修繕に伴います23万1千円の増額、施設維持修繕料は伊集院学校給食センター換気扇取替11万円、妙円寺小学校給食コンテナ室の車止めの修繕20万5,700円による増額補正となります。14節工事請負費444万8千円は受変電設備改修工事の執行残に伴います減額となります。

以上が教育総務課・学校教育課の歳出となりますが、歳入がありますので、18ページをお開きください。22款1項6目教育債 3節保健体育債 400万円の減額は、先ほど歳出で減額しました伊集院学校給食センターの受変電設備改修工事の執行残に伴うものとなります。以上が教育総務課・学校教育課所管の12月補正の内容でございます。

奥教育長：はい。ありがとうございました。続いて社会教育課横枕課長お願いします。

横枕課長：では21ページをお開きください。人件費関係については説明を省略させていただきます。10款5項1目社会教育総務費 8節旅費細節普通旅費18万7千円、次の使用料及び賃借料14万円、18節補助金及び交付金56万円の減額は、いずれも新型コロナウイルス感染症拡大により中止となった滋賀県多賀町との交流事業に伴う減額でございます。10款5項2目公民館費 8節旅費 細節費用弁償（会計年度任用職員に係るもの）7万3千円は新中央公民館長の通勤手当変更に伴う増額補正でございます。

次に22ページをお開きください。10款5項3目図書館費です。4節共済費 細節社会保険料（会計年度任用職員に係るもの）2万6千円は保険料率の改定に伴うものでございます。次に11節役務費 細節手数料 1,000円は日吉図書館の移動図書館車「ひよしまる」の自動車検査法定手数料が10月から1,800円から2,200円へ改定されたことに伴う増額補正でございます。次に10款6項1目保健体育総務費 18節負担金、補助金及び交付金 細節補助金及び交付金の減額の50万円は新型コロナウイルス感染症拡大により中止となった岐阜県関ケ原町と妙円寺小バレーボールスポーツ少年団との交流事業に伴う補助金の減額補正でございます。10款6

項目2目体育施設費 10節需用費 細節光熱水費 13万6千円の増額は吹上勤労者体育センターの屋内照明点灯利用の増加に伴う増額補正でございます。以上で説明を終ります。ご審議よろしくお願ひいたします。

奥教育長：はい。ただ今説明をいたしましたが、委員の皆様からご質問等がございましたら、お出しいただきたいと思います。

鵜木委員：すみません、1つよろしいですか。

奥教育長：はい。鵜木委員。

鵜木委員：社会教育課から説明がありました22ページの吹上勤労者体育センターの管理運営費で「屋内照明点灯利用の増加に伴う補正」とありますが、体育館の利用者は電灯を使った時は使用料を払うわけですが、利用者から徴収した額で足りなかったということでしょうか。

奥教育長：はい。松岡課長。

松岡課長：予算としましては、電気代については光熱水費ということで予算計上していまして、電気使用料は歳入の使用料として計上していますので、別となります。勤労者体育センターの利用者が当初予定していた件数より増えておりまして、電灯使用も増加傾向にあります。今回補正予算を計上しましたが、利用者が増えており、これでも不足が生じるのではと不安になってきているところで、それだけ利用者が増加してきたということになります。

奥教育長：はい。よろしかったでしょうか。

鵜木委員：はい。ありがとうございます。

奥教育長：はい。内村委員。

内村委員：20ページの備品購入費の伊集院の学校図書、藤井氏寄附というの、これは今回ののみでしょうか。

奥教育長：はい。梅北局長。

梅北局長：これはやはづの里の理事長と言いますか、やはづの里からの指定寄附で、飯牟礼小学校の図書購入あるいはＩＣＴ機器購入ための指定寄附でございます。

内村委員：では、今回ののみということですね。

梅北局長：昨年度も100万円の寄附をいただいております。やはづの里の節目などに当たり、記念事業として寄附をいただいておりまして、今年はやはづの里が開所10周年ということで100万円の寄附をいた

だきました。例年は30万円の寄附をいただいている状況でございます。

奥教育長：校区内に施設がありますので、そういう形でいただいているようです。

内村委員：ありがとうございました。

奥教育長：他にございませんか。

(特になし)

よろしいでしょうか。

はい。それでは、ただ今の報告第22号につきましては、承認していただけますか。

(特になし)

それでは承認と致します。

#### 【報告 第22号 承認】

#### 【報告第23号 日置市教職員住宅管理規程の一部改正について】

奥教育長：続きまして報告第23号　日置市教職員住宅管理規程の一部改正について説明をお願いします。梅北局長。

梅北局長：資料は24ページになります。報告第23号、日置市教職員住宅管理規程の一部改正についてです。日置市教職員住宅管理規程について、別紙のとおり改正し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

26ページをお開きください。新旧対照表になりますが、こちらで説明を行います。現行の規定が右側の別表ということになります。一番下に中之里教職員住宅南と中之里教職員住宅中という2つの教職員住宅がありましたが、この教職員住宅2棟を売却したことにより、左の表が改正後の表になりますが、2つを削除するものであります。これにより、改正前が47の教職員住宅でしたが、改正後は45の教職員住宅の管理ということになります。  
以上です。

奥教育長：はい。ありがとうございました。ただ今説明があったとおりでございますが、委員の皆様からご質問等がありましたらお願ひいた

します。

(特になし)

よろしいでしょうか。

それでは無いようですので、報告第23号につきましてもご承認いただけたものということによろしいでしょうか。

(特になし)

それでは承認といたします。

#### 【報告 第23号 承認】

それでは以上で議事は終了でございます。

#### 5 その他

(1) 事務局長

(2) 学校教育課長

(3) 社会教育課長

(4) 各支所教育振興課長

ア 東市来支所教育振興課長

イ 日吉支所教育振興課長

ウ 吹上支所教育振興課長

(5) その他

#### 6 閉会

奥教育長：以上で日置市教育委員会12月の定例会を終了致します。ありがとうございました。

終了

署名委員 月内直美 

署名委員 鴎木觀志 